

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Bolivia reporta 38 casos positivos de coronavirus** El Ministerio de Salud reportó el martes 38 nuevos casos positivos de covid-19, con los que el total sube a 1.109.690 en el territorio nacional y el número de fallecidos sube a 22.241 con un registro. Entre los nuevos contagios, 20 figuran en Santa Cruz, 8 en Cochabamba, 4 en La Paz, 2 en Chuquisaca, 2 en Tarija, 1 Oruro, 1 en Potosí; mientras que Beni y Pando no registraron nuevos casos. En las últimas 24 horas se registró un deceso en el departamento de Cochabamba. Asimismo, el reporte emitido por la Dirección Nacional de Epidemiología sostiene que 1.072.564 pacientes se recuperaron hasta ayer.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **La Paz se convierte en referente gastronómico innovador** a ciudad de la Paz de a poco se convierte en un referente gastronómico innovador, debido a las nuevas propuestas de los chefs de los restaurantes de la urbe, que cada año cambian de menús para ofertar al público alternativas con insumos nacionales y creativos para el evento gastronómico «Restaurant Week» y otras empresas que apoyan la iniciativa. Todos destacaron la innovación de los chefs que presentan una variedad de platillos para la ocasión, con menús exclusivos para los comensales paceños.



- **PIB de Potosí creció en 15,7% en 2021 y el 90% de las exportaciones es minería** En 2021, el Producto Interno Bruto (PIB) de Potosí creció en 15,7 por ciento y superó la caída económica en 2020 de 15,5 por ciento, informó el Ministerio de Economía y Finanzas Públicas
- **Productores de flores marchan y denuncian pérdida de Bs 25 millones** Productores de flores de Cochabamba se declararon en emergencia y denunciaron una pérdida de 25 millones de bolivianos producto de los bloqueos en Santa Cruz. Ayer marcharon por el centro de la ciudad de Cochabamba exigiendo al Gobierno que se solucionen los conflictos por la fecha del censo.
- **Gobierno garantiza oferta de alimentos básicos** El Gobierno nacional destacó como un logro el abastecimiento de alimentos a precio justo, tales como el azúcar, maíz, trigo, subproductos de soya, aceite, carne de res, de cerdo y de pollo, además del huevo. Sin embargo, en los mercados de las ciudades capitales se observa un notable incremento en el precio de mencionados productos.
- **Aduana prevé superar los Bs 650 millones en comisos de mercadería de contrabando** Desde el 1 de diciembre se reforzarán los controles en zonas fronterizas del país y, para ello, se movilizará personal, motorizados y equipo tecnológico para evitar el ingreso de contrabando



- **Gobierno acusa a Santa Cruz de boicotear el diálogo y anuncia que Arce emitirá decreto con la nueva fecha del censo** El Gobierno nacional acusa a la representación de la Gobernación de Santa Cruz de boicotear el trabajo de la mesa técnica de Trinidad (Beni), que ayer concluyó que el censo puede adelantarse a marzo o abril de 2024, pero en el mismo año y no en 2023 como demanda el Comité Interinstitucional.
- **Día 19 de paro en Santa Cruz: inician vigiliyas en instituciones estatales y advierten con radicalizar medidas** La protesta cruceña por el censo se trasladó a las instituciones estatales con vigiliyas, cuando se cumplen 19 días de paro indefinido por el censo.
- **Se enfrentan vecinos en el Plan Tres Mil y la Policía lanza gas lacrimógeno** La violencia nuevamente se apoderó del Plan Tres Mil. Según el reporte de la Policía, la madrugada de este miércoles se registró un enfrentamiento entre protestantes de la zona de La Campana y el Obelisco, en este último lugar hay personas en vigilia que rechazan el paro indefinido por el censo.
- **Gobierno anuncia censo entre marzo o abril de 2024 tras fracaso de mesa técnica** Tras cuatro días del trabajo de la mesa técnica en Beni, el Gobierno informó que la conclusión es que se puede adelantar un mes el cronograma del Censo y que se realizaría entre marzo y abril de 2024.
- **Cuéllar tras fracaso de mesa técnica: Todo fue pensado por el INE para tapar su ineficiencia y ganar tiempo** El rector de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (Uagrm) y presidente del Comité Interinstitucional de Santa Cruz, Vicente Cuéllar, afirmó este miércoles que el Instituto Nacional de Estadística (INE) usó la mesa técnica de Trinidad para “tapar su ineficiencia” y “ganar tiempo” para elaborar su propuesta de censo para el año 2024.



- **La Paz sobre la mesa técnica del censo: “Fue un diálogo de sordos, no nos quisieron escuchar”** Una vez que el equipo técnico de La Paz se retiró el martes de la reunión de la comisión técnica de Trinidad, la secretaria municipal de Planificación, María del Carmen Rocabado, afirmó este miércoles que, pese a demostrar que es factible hacer el censo en el último trimestre de 2023, el Gobierno y el Instituto Nacional de Estadística (INE) no “quisieron escuchar” y, por ello, la reunión se convirtió en un “diálogo de sordos”.
- **Crean Comité en Cochabamba, exigen renuncia de Apolinar y llaman a "paro de mil calles"** Juan Flores, uno de los activistas, pidió la "unidad" de los cochabambinos. “Todos, moros y cristianos”, dijo. Se prevé que estas movilizaciones, no avaladas por el Comité Cívico, empiecen mañana.
- **Quedan 3: huelga de hambre de cívicos en la Llajta sufre baja; plataformas se citan de urgencia** Apolinar Rivera, titular del Comité Cívico de Cochabamba, aún queda en pie. Mientras tanto, grupos que exigen que el Censo se concrete en 2023 han determinado concentrarse, desde las 10:00, para evaluar posibles nuevas medidas.
- **Transporte de Tarija se sumará mañana al paro y bloqueo por el censo 2023** Continúan las medidas de presión para que el Gobierno realice el censo de población y vivienda en 2023. En este sentido, la Federación del Autotransporte 15 de Abril de Tarija determinó sumarse al paro y bloqueo desde este jueves.
- **Transporte federación de Cochabamba suspende paro anunciado para mañana** El transporte federación suspendió el paro que había sido anunciado para mañana a nivel nacional, debido a que el Gobierno confirmó que el censo de población y vivienda se realizará en marzo de 2024.



- **En dos horas y media de discurso, Arce no habla del censo y apunta a grupos que buscan “desestabilizarlo”** El presidente Luis Arce culminó cerca de las 14:00 de este martes su informe de gestión por los dos años en el Ejecutivo. En una sesión legislativa marcada por vítores de un sector del Movimiento Al Socialismo y pedidos de censo, el mandatario evitó durante dos horas y media tocar el tema de la encuesta poblacional y apuntó —sin dar nombres— a grupos que supuestamente pretenden desestabilizarlo.
- **Coca dice que Evo ya tuvo su oportunidad y no corresponde volver al dedazo en Diputados** La alcaldesa de El Alto, Eva Coca, respaldó la renovación en las directivas de la Cámara de Diputados y aseveró que el expresidente Evo Morales ya tuvo su oportunidad en su momento, por lo que considera que no se puede volver al dedazo o a los autonombramientos en esa instancia.
- **Morales denuncia "traición" al MAS en Diputados y advierte que "infiltrados" quieren "derechizar" al Gobierno** A través de un mensaje en su cuenta de Twitter, el jefe nacional del Movimiento al Socialismo (MAS), Evo Morales, habló de una supuesta traición al Movimiento al Socialismo en la Cámara de Diputados y advirtió que "infiltrados" quieren "derechizar" al Gobierno.
- **Arispe y Cuéllar se agarran a puñetes en Diputados; la división del MAS ahora salpica a Creemos y a Wálter Chávez** Gritos, denuncias y golpes se registran en las últimas horas al interior de Diputados. Las desavenencias en el Movimiento Al Socialismo (MAS) ahora salpican a Creemos y a Wálter Chávez, exasesor de Evo Morales.



- **Policía aprehende a octavo cocalero acusado por la quema del mercado "ilegal" de coca** Gonzalo Lupaca que ocupa del cargo de vocal en la Asociación Departamental Productores de Coca (Adepcoca) fue aprehendido la tarde de la jornada pasada en la tranca de Urujara de la ciudad de La Paz. Él es el octavo productor de la hoja verde aprehendido acusado por la quema del mercado "ilegal" de coca de Villa el Carmen.
- **Un cabildo determina mantener el bloqueo en Colcapirhua** Los vecinos del municipio de Colcapirhua bloquean por tercer día la avenida Blanco Galindo y otros puntos estratégicos, después de que un cabildo determinó rechazar el acta firmada ayer con la Gobernación de Cochabamba.



- **Dilatar para debilitar** Aunque el Gobierno se había comprometido a definir el año de realización del censo, con la máxima premura, en la mesa técnica de Trinidad, está claro que esa determinación se dilata cada vez más, de tal manera que no se sabe cuándo se conocerá la decisión final, mientras continúa el paro indefinido de Santa Cruz. Hay serias contradicciones al respecto entre las autoridades gubernamentales
- **Evo 2025** El drama del Censo Nacional de Población y Vivienda de Bolivia es sólo otro capítulo más en esta larga telenovela que vive Bolivia desde el año 2006, en la que Evo Morales es el gran protagonista tratando de seducir a la gente, haciéndose pasar por el líder de los humildes o el hombre que le pone su nombre a todo.
- **El censo y las ciudades intermedias como instrumentos para el desarrollo territorial** Desde hace ocho años venimos estudiando en el Cepad el fenómeno del despoblamiento rural, la migración a centros poblados y la aparición en Bolivia del fenómeno de las ciudades. Reconozco que ha sido una investigación muy difícil por la existencia de variables inflexibles (www.ciudadesintermedias.org.com).
- **Un millón de muertos en Santa Cruz** ¿Cuál es el costo del paro cívico y el “cercos” a Santa Cruz? Esa fue la pregunta más frecuente por parte de los medios de prensa durante las últimas semanas. Sin duda alguna, un solo día de paro en cualquier parte del mundo provoca un impacto negativo en el campo productivo, comercial y de servicios, aunque cuantificar “al centavo” para demostrar el perjuicio es poco menos que imposible.
- **Un discurso que ignoró los temas urgentes** En un extenso informe de gestión, el presidente Luis Arce presentó una danza interminable de cifras recopiladas de todos los ministerios, que, si fuera escuchado por una persona que no conoce Bolivia, pensaría que está hablando del país mejor posicionado del mundo en sus estadísticas y con la economía más poderosa, sana y creciente del universo.



- **Los planes energéticos y sus resultados** Después de 15 años de la implementación de algunas políticas energéticas, es posible contrastar lo planificado con los resultados, es decir, los deseos con los hechos.
- **Hacia la debacle del Estado de derecho** Las Naciones Unidas define al Estado de derecho como “un principio de gobernanza en el que todas las personas, instituciones y entidades, públicas y privadas, incluido el propio Estado, están sometidas a las leyes, y donde se garantiza el respeto a los principios de primacía de la ley, igualdad ante la ley, separación de poderes, participación en la adopción de decisiones, legalidad, no arbitrariedad, y transparencia procesal y legal”.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia